



筒井 教授

# 水俣病判定にキメ手

熊大の筒井  
教授が発見

## 眼球の動きに異常

される。

水俣病の主症状としては、これまで換眼疾患、運動失調、難聴、知能障害の四症状が典型とされてきた。このため臨床の分野では、これまで換眼疾患の検査だけをしてきたが、筒井教授は眼球運動を調べるためにか変わった結果が出来るかもしれない」と、筒井教授は千日、群馬県前橋市で開かれる日本臨床眼科学会で「水俣病の神経眼科学見について」と題して発表するが、これが本会で採用されると、本会のキメ手となることが期待される。

本体内に異常な眼球運動跡があることが、熊本大学医学部眼科学

の五十人について運動跡の異常が発見されている。この検査は、左右に動く物体を目で追い、その動きを機械に記録するもので、平常どとの軌跡がきれいなサイクルを描く。ところが五十人についてはサイクルは描くものの、その流れが不規則で、ボサボサの軌跡を描いている。これは後頭葉障害特有の軌跡。

水俣病は有機水銀によって後頭葉細胞が退化しておらず、今回筒井教授が記録した眼球運動跡はこれに符きょう（謙）が合つたわけ。筒井教授はこのほかにもすでに水俣病に罹患している胎児性患者六人を検査しているが、この六人についても同じような軌跡が記録されており、この結果から筒井教授は「水俣病特有のものだと思ふ」と書いている。

筒井教授の話、今度の検査で発見した異常な眼球運動の跡は、明らかに水銀中毒特有の後頭葉障害を表わしている。今まで交通事故にあった後頭葉障害を数多く

検査してきたが、こんなにひどい軌跡を描くものは見たことがない。しかしこの検査は一日に十五人がやつたし、肝心の検査機器がないのでなかなか進展しない。

県の公害センターででもこの検査機器を備えてくれれば、もっと広範囲な検査が出来ると想つたが故にあつた後頭葉障害を数多く

の検査からこれらの機器を使って眼球運動の検査を始めた。これまでも水俣病認定申請者六十人を検査したが、このうち八五%に当てられた。

筒井教授は二十日に開かれる日本臨床眼科学会でこの結果を発表す